

Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad conoce los resultados de las COP27 y COP15

Boletín No.3636

Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad conoce los resultados de las COP27 y COP15

• Se reunió con los embajadores de Egipto y Canadá, así como con representantes de organizaciones civiles

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), se reunió con los embajadores de Egipto y de Canadá en México, así como con representantes de organizaciones civiles, a fin de conocer los resultados de las Conferencias COP27 y COP15 sobre cambio climático y biodiversidad.

La diputada Díaz Acevedo dijo que estas conferencias fueron realizadas en los últimos meses del año pasado, y la cita de hoy fue para conocer los resultados de estas reuniones, de las cuales Egipto y Canadá fueron anfitriones.

Señaló que las decisiones aceptadas en la COP27 deben tener repercusión concreta que permita vislumbrar reformas en las leyes correspondientes, a fin de tener una legislación vanguardista. "La novedad de la COP27, en Egipto, fue exigir y tener claridad sobre una ruta creíble para duplicar la financiación de la adaptación, eliminación gradual del carbón y aumentar las energías renovables".

En la COP15 hubo amplias negociaciones que llegaron a lo que ya se conoce como un acuerdo histórico para orientar las acciones mundiales en favor de la naturaleza, de aquí al 2030. En este marco, agregó, el objetivo es abordar la pérdida de biodiversidad, restaurar los ecosistemas y proteger los derechos de los pueblos indígenas.

A su vez, la diputada Mirza Flores Gómez (MC) comentó que la reunión es un ejercicio muy positivo, por lo que se le debe dar continuidad dentro de la Comisión. "Debemos armonizar la legislación, lo que implica que haya voluntad política con acciones que suman al cuidado de los océanos y arrecifes".

El diputado de Morena, Klaus Uwe Ritter Ocampo, resaltó que impulsa una iniciativa de reformas para que estados y municipios tengan la obligación de definir en sus programas anuales de gobierno políticas que cumplan con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. La crisis climática no debe ser percibida como datos y estadísticas; se trata de generar acciones, como las acordadas en la COP27, para construir un fondo de pérdidas y daños por catástrofes climáticas.

Gabriel Ricardo Quadri de la Torre, diputado del PAN, dijo que se debe ser crítico con la COP27 porque, si bien México renovó su agenda y la hizo un poco más ambiciosa, "ésta es una promesa vana, ya que no hay políticas, programas ni

10					*			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷	*	*		# #	*	\$1 \$10	BOLETINES		09/02/2023	LEGISLATIVO
*		÷	¥	٠	¥		-				

instrumentos para ejecutarlas". Ante ello, precisó que urge electrificar el parque vehicular, así como diseñar un programa en Petróleos Mexicanos a fin de abatir las emisiones de metano.

La diputada Esther Martínez Romano (PT) habló del compromiso que adoptó México ante la COP27 respecto de las acciones que tomará en materia medioambiental, lo que es relevante porque el país resguarda 80 por ciento de la biodiversidad mundial.

Embajadores

El embajador de la República Árabe de Egipto, Khaled Shamaa, expuso los resultados de la COP27, de Sharm El Sheik, en noviembre de 2022, donde hubo participación del sector empresarial mexicano, lo cual fue importante porque son ellos los que implementan proyectos en sus productos. Reconoció a México por la diversidad de su participación.

Al referirse a los resultados de la COP15, realizada en Montreal, en diciembre de 2022, la embajadora adjunta de Canadá en México, Shauna Hemingway, indicó que se busca un marco ambicioso, acciones claras, transparentes e inclusivas. "Me alegra que México, Egipto y Canadá, junto con los 192 miembros del convenio, alcanzamos un acuerdo histórico: salvaguardar la naturaleza del mundo".

Gisele Fernández Ludlow, directora para Desarrollo Sostenible de la Dirección de Temas Globales de la Secretaría de Relaciones Exteriores, dijo que se debe promover que los países en desarrollo tengan acceso a financiamiento en torno al tema climático, pero que sea justo, ágil, sencillo, equilibrado y transparente, a fin de asegurar que las personas en situación de vulnerabilidad se beneficien.

En la reunión estuvieron especialistas y representantes de diversas organizaciones civiles, quienes manifestaron la necesidad de atender el cambio climático, y que desde diferentes sectores se genere una gran participación ante la crisis climática actual.

